

une Ligue pour combattre les modes indécentes, pour ce qui les concerne tout d'abord, et, de plus, chez toutes les personnes et toutes les familles que leur influence peut atteindre. Il serait superflu de dire qu'une bonne mère ne pourrait jamais permettre à ses filles de céder aux fausses exigences d'une mode qui ne fut parfaitement réservée, mais il ne sera pas superflu de l'ajouter : plus élevé est le rang qu'une dame occupe et plus strict est son devoir de ne pas tolérer que ses visiteuses osent offenser la modestie par un habillement indécent. Un avertissement donné à temps empêcherait le renouvellement de l'audacieuse impertinence, qui viole les droits de l'hospitalité bien conçue, et peut-être l'écho du blâme arriverait-il opportunément à d'autres imprudentes faultrices de modes inconvenantes ; celles-ci comprendraient qu'elles ne doivent pas s'entacher plus longtemps d'indécences pareilles ou analogues à celle que la sage dame aurait aussitôt réprouvées dès le premier moment où elle les aurait remarquées.

Nous croyons que les pères et les époux, les frères et les parents des courageuses ligueuses, doivent voir de bon œil cette organisation contre les dérèglements de la mode ; Nous voudrions, certainement, qu'elle fut suscitée et favorisée de toutes façons par les pasteurs sacrés, qu'elle le fut même par tous les prêtres auxquels incombe le soin des âmes, partout où la mode a franchi les limites de la modestie ! Mais que Notre parole soit recueillie principalement par vous, ô très chères filles, qui avez déclaré vouloir exercer un apostolat au milieu du monde.

Qu'on ne croie pas, d'ailleurs que le bon exemple serve seulement à l'œuvre éducatrice qui revient directement à la femme, au sein de la famille comme au dehors de la famille : le courage chrétien qui donne vie au bon exemple de la femme dans les milieux viciés de notre époque, et en face du débordement des modes indécentes, est au contraire le levier pour toute la mission de la femme au milieu de la société, car le langage courant lui-même exprime une vérité de sens commun quand il dit que la vertu s'impose...

Femmes chrétiennes de notre pays, selon que vous suivrez ou non ces augustes directions, la société canadienne restera chrétienne, ou elle deviendra païenne.

A. H.

[Semaine religieuse de Québec]

S. G. Mgr Jos.-Romuald Léonard



ÉVÊQUE-ÉLU DE RIMOUSKI

La nouvelle de l'élévation au siège épiscopal de Rimouski du chanoine J.-R. Léonard, curé à Notre-Dame-de-Lourdes, Mont-Joli, a été reçue avec une profonde joie et une unanime satisfaction par le clergé du diocèse.

Le nouveau chef de l'Église de Rimouski dépasse à peine la quarantaine, mais il a occupé des postes importants autant que variés et son activité, son zèle apostolique, son jugement droit et sûr, sa compétence reconnue en matière doctrinale et liturgique, non moins que ses remarquables aptitudes d'organisateur le prédestinaient à la haute fonction qu'il est appelé à exercer au milieu des siens.

Monseigneur Joseph-Romuald Léonard est, en effet, né au diocèse de Rimouski, à St-Joseph-de-Carleton, le 19 août 1876, du mariage de Joseph-Romuald Léonard et de Marie Normandeau. L'auteur d'une récente notice biographique de Mgr Léonard à l'Évangéline de